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A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1 

Bom dia, vamos começar a CTBio, podemos? Bom dia. Está ligado? Som? É 2 

que ele é sempre... Dá uma aumentadinha, não sei, não estou ouvindo nada, 3 

podia dar uma aumentada. Temos quórum para a CTBio. Vamos dar uma 4 

rodada, eu sei que vocês todos se conhecem, mas tem sempre gente nova, 5 

né? Palmira? Ok. Então, deixa... Vamos começar de lá, Pap, podia começar 6 

daí. Começar a apresentação?  7 

 8 

 9 

O SR. LEONARDO PAP  (Setor Florestal) – Leonardo Pap, da CTAJ, 10 

representando o Setor Florestal.  11 

 12 

 13 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 14 

Pap, só para você ter uma ideia, a gente está começando só com a questão 15 

inicial da CTBio, tá? Por isso que eu vou ver quórum.  16 

 17 

 18 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – Marcílio Caron, Setor 19 

Florestal.  20 

 21 

 22 

A SRª. MARIA IZABEL GOMES (IBAMA) – Maria Izabel, representante titular 23 

do Governo Federal do IBAMA.  24 

 25 

 26 

O SR. VINÍCIUS (DConama/MMA) – Vinícius, DCONAMA.  27 

 28 

 29 

A SRª. ADRIANA MANDARINO (DConama/MMA) – Adriana Mandarino, 30 

DCONAMA.  31 

 32 

 33 

O SR. UGO EICHLER VERCILLO (MMA) – Ugo Vercillo, Diretor de 34 

Conservação de Manejo de Espécies, Ministério do Meio Ambiente. 35 

 36 

 37 

A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) –  Tainan, nossa que alto, 38 

Tainan, representante da ABEMA, Tainan do Espírito Santo.  39 

 40 

 41 

A SRª. PALMIRA FERREIRA (Representante do Governo d o Estado do 42 

Pará) – Palmira Ferreira, representante do Estado do Pará.  43 

 44 

 45 

A SRª. LISIANE BECKER (Mira-Serra) – Lisiane, Mira-Serra, pelas ONGs do 46 

Rio Grande do Sul. Desculpe, Região Sul. 47 

 48 

 49 
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O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) – Luiz Paulo Amaral, pela 50 

Renctas.  51 

 52 

 53 

O SR. MAJOR PM OLIVALDI ALVES BORGES AZEVEDO (CNCG)  – Olivaldi 54 

Azevedo, sou da Polícia Ambiental de São Paulo, e represento o CNCG, 55 

Conselho Nacional dos Comandantes Gerais das Policias Militares.  56 

 57 

 58 

A SRª. MARIANA GIANIAKI (ANAMMA) – Bom dia. Mariana Gianiaki, 59 

Associação Nacional dos Órgãos Municipais de Meio Ambiente, ANAMMA. 60 

 61 

 62 

O SR. MARCELO GARCIA  (Representante do Governo do Estado do 63 

Amazonas) – Bom dia a todos. Marcelo Garcia, Governo do Estado do 64 

Amazonas.  65 

 66 

 67 

A SRª. ADRIANA MANDARINO (DConama/MMA) –  Então, bom dia a todos. 68 

Acho que a gente... Vamos dar uma passada aqui. É sempre bom. Ruan. 69 

 70 

 71 

O SR. RUAN VITOR (DConama/MMA) – Ruan Vitor, DConama. 72 

 73 

 74 

O SR. ROBERTO CABRAL BORGES (Ibama) – Roberto Cabral, IBAMA. 75 

 76 

 77 

A SRª. MARÍLIA MARINE  (MMA) – Marília Marine, Departamento de 78 

Conservação e Manejo de Espécies do Ministério do Meio Ambiente. 79 

 80 

 81 

O SR. WALDIR PEREIRA DA SILVA (COBRAP) – Waldir Pereira, COBRAP.  82 

 83 

 84 

O SR. SEBASTIÃO ROBERTO (COBRAP) – Sebastião Roberto, COBRAP. 85 

 86 

 87 

O SR. CAPITÃO JÚLIO CÉSAR  (CNCG) – Capitão Júlio César, PM Ambiental 88 

de São Paulo, também representando CNCG.  89 

 90 

 91 

A SRª. ADRIANA MANDARINO (DConama/MMA) –  Então, bom dia a todos 92 

de novo. Nós chamamos duas reuniões, essa primeira exclusiva da CTBio, 93 

para a gente fazer cumprir um ponto de pauta que é eleição de presidente e 94 

vice. Então, eu já inicio pedindo licença a vocês para colocar uma questão, que 95 

depois se alguém quiser pedir a palavra, etc., que é uma questão preliminar 96 

relacionada com essa questão, mas que eu espero que a gente consiga 97 

resolver rapidamente para entrar depois na reunião conjunta, e estabelecer um 98 
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método de trabalho, e etc.. O Regimento foi aprovado em 2011, e dizia que os 99 

mandatos das Câmaras Técnicas seria biênio, podendo haver renovação, e 100 

essa renovação de dois em dois anos, sim deixou em aberto propositalmente 101 

atualmente o tempo máximo de renovação. Então a renovação é enquanto o 102 

segmento, enquanto a entidade quiser, os membros podem permanecer. 103 

Então, os biênios são 2012/2013, 14/15, 16/17 e 18/19. Isso tem um 104 

inconveniente que a gente espera resolver por agora, o ano passado, a 105 

Renctas levantou esse problema, esse ano a Mira-Serra levantou essa 106 

questão. A desvantagem disso e o problema ainda não resolvido é que esse 107 

biênio ainda não é coincidente com o biênio da eleição do Cadastro Nacional 108 

das Entidades Ambientalistas, que é o CNEA, são 11 entidades que tem o seu 109 

mandato renovado de maneira descasada. Então, isso dá uma desvantagem 110 

para aqueles que são desses 11, os outros 22, que são entidades 111 

permanentes, os outros 11, melhor dizendo, são entidades permanentes da 112 

sociedade civil, a exemplo da FBCN, Movimento Nacional dos Catadores, 113 

populações tradicionais e indígenas, CONTAG, comunidade científica, CNCG, 114 

e alguns outros, são permanentes da sociedade civil no CONAMA. Então, 115 

compreendido esse problema, eu me comprometi a buscar uma solução para 116 

isso, junto a SAIC, porque é a SAIC que coordena a eleição do CNEA, e 117 

consegui conversar com o Secretário, e vimos que tem que fazer uma 118 

mudança de Portaria que rege a eleição do CNEA. Então, nós vamos ver 119 

juridicamente junto com a ConJur qual é a melhor opção para poder ver como 120 

resolver isso, e já implementar, porque efetivamente isso não é a primeira vez 121 

que chega como uma questão aqui no CONAMA, a gente compreende que 122 

quem é da sociedade civil acaba ficando, uma vez eleito presidente e vice, 123 

pode ficar com o seu mandato menor que o dos outros, e isso é um prejuízo 124 

concreto. Então, dito isso, eu pergunto a todos se, embora, compreendendo a 125 

questão, a gente poderia proceder a essa eleição de presidente e vice, para 126 

depois já abrir a nossa Câmara conjunta com a CTAJ.  127 

 128 

 129 

A SRª. LISIANE BECKER (Mira-Serra) – Eu vou continuar colocando contra, 130 

porque isso é uma demanda antiga, não foi da eleição passada, que foi 131 

colocada pela Renctas, isso é uma questão desde que houve esse novo 132 

Regimento interno, nós também já mandamos via a entidade ambientalista no 133 

CONAMA, na vaga nacional, argumentos que depõe contra isso, até porque a 134 

eleição que foi feita no ano passado, ela não foi para mandado tampão, foi 135 

justamente para atender essa demanda da sociedade civil, ela não foi 136 

realizada, ela foi cancelada na reunião, naquele dia que ia ter a reunião, para 137 

coincidir com a posse, após a posse dos conselheiros no CONAMA. Então, foi 138 

essa a intenção de ter sido realizada no ano passado, e não no final de 2016. 139 

Tá? Então, não vou concordar com isso, não vou concordar que a gente faça a 140 

eleição hoje, justamente porque o ano passado, nós já tivemos um 141 

cancelamento em 2016, para contemplar essa situação, e foi feita, então, após 142 

a posse no CONAMA, foi feita a eleição dessa Câmara Técnica, justamente 143 

para emparelhar. E, agora, de novo, nós estamos nessa situação, ano que vem 144 

muitas entidades, até a Mira-Serra, no ano que vem, não estará presente, pelo 145 

menos eu, como Mira-Serra, não estarei aqui, a Mira-Serra, já cumpri os dois 146 

mandatos, então, não teremos chances de pleitear a vaga. Então, nesse 147 
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momento eu acho bastante injusto com as que vão vir no ano que vem, que 148 

elas já percam uma vaga, porque a Lei só foi feita um ano antes, de ser feita a 149 

eleição e a posse, e coisa que nós já tínhamos superado, achamos, né, Luiz? 150 

Achamos que poderia ter sido superado, já, que em 2016 não houve a eleição 151 

justamente por esse motivo, ficou para 2017, após a posse no CONAMA. 152 

Então, para nós estava mais que tranquilo isso, e fomos pegos com surpresa 153 

da convocação para a eleição. Então, eu sou realmente totalmente contra fazer 154 

a eleição nesses termos, porque já estava superado no ano passado. 155 

 156 

 157 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 158 

Caron tem a palavra, eu tenho esclarecimentos, mas eu vou deixar para fazer 159 

em conjunto depois. Caron pediu, Luiz Paulo. Você também pediu? Tá. Então, 160 

Caron primeiro. 161 

 162 

 163 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) –  Marcílio Caron, Setor 164 

Florestal. Eu queria fazer uma sugestão a todos os componentes da Câmara 165 

para que a gente pudesse entrar num acordo, para que permanecesse a 166 

Diretoria atual, até se resolver esse imbróglio que existe... Que está 167 

acontecendo e levantada pela Lisiane, que permanecesse a mesma Diretoria, o 168 

Marcelo, você é a vice, e que a gente tivesse continuidade dos trabalhos, até 169 

para poder solucionar essa questão levantada pela Lisiane.  170 

 171 

 172 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 173 

Luiz Paulo. 174 

 175 

 176 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) –  Eu gostaria só de chamar a 177 

atenção, aproveitando a oportunidade de estar aqui alguns membros... De 178 

estarem aqui alguns membros da Câmara de Assuntos Jurídicos. Há um ano 179 

atrás, esse ponto foi questionado, deu muita confusão, deu muita briga, 180 

insatisfação, bate-boca, enfim, tudo que pode dar uma reação anômala aqui 181 

dentro. Então, passou-se um ano, e não houve nenhuma iniciativa, nem por 182 

conta da jurídica, nem por conta da ConJur ou da Procuradoria de acertar isso. 183 

Mas, vamos ser bem claros aqui diante do problema, num Colegiado a nível 184 

nacional, oficial, que não é meramente consultivo, é deliberativo, você ter datas 185 

previstas no Regimento Interno, uma programação já toda prevista de 186 

composições, eleições do Regimento Interno. Mas, que no momento do fazer a 187 

inclusão daqueles membros que fazem parte do Colegiado se dão em 188 

momentos diferenciados, é insolúvel, é insolúvel, se se dá a eleição hoje, em 189 

março do ano que vem, então as novas ONGs aqui, e que não vão participar 190 

de eleição para nada em termos de presidência ou vice-presidência das 191 

Câmaras. E se inverter a situação, acaba que os membros do Governo 192 

também ficam fora dessa possibilidade, ainda que são pessoas que ficam sem 193 

possibilidade, porque as entidades vão continuar presentes, uma vez o 194 

Ministério do Meio Ambiente, IBAMA, o que for, vão estar aqui presentes, ainda 195 

que com pessoas diferenciadas. Então, Adriana, me desculpe, eu acompanho 196 
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o Caron, e no caso aí a exposição também da Lisiane, no sentido de que não 197 

se mude agora nada, mas que se pense, não há uma solução, não há uma 198 

solução, o Regimento Interno, ele é claro, nas composições e como a forma de 199 

proceder nessa composição, e nas eleições. E, os momentos de entrada dentro 200 

do Colegiado são diferentes, as ONGs se dão um ano, no ano seguinte se dão 201 

os do Governo, e daqui a pouco, talvez, até o grupo empresarial, o setor 202 

produtivo se dá em outro momento. Então, uma solução que... Agora, depois 203 

de um ano voltar a carga de toda a discussão é muito desgastante, e eu não 204 

vejo solução, a não ser que se mude o Regimento Interno, Adriana.  205 

 206 

 207 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Sou 208 

eu, já, de novo? Então, algumas outras coisas, eu entendo Luiz Paulo, Lisiane 209 

e Caron, eu entendo perfeitamente, fiquei... Me debrucei nessa história junto 210 

aqui com a equipe do DCONAMA para tentar entender como a gente 211 

resolveria. Duas outras coisas que eu me esqueci de dizer antes, nós não 212 

convocamos eleição... Não sei se está claro para o Luiz Paulo, principalmente, 213 

isso. Luiz Paulo, a gente não convoca a Câmara se não tiver pauta, então eu 214 

vou dar um exemplo da educação ambiental, que é uma Câmara que há anos 215 

não tem pauta, você não pode chamar um colegiado desse com gente de fora, 216 

etc., e etc., para fazer uma reunião para eleger presidente e vice, e ir embora 217 

todo mundo. Então, ela passou anos sem eleição, sem nada. Recentemente 218 

teve uma pauta, então nós juntamos eleição de presidente e vice. Estava no 219 

meio daquele mandato, então o que parece um mandato tampão, na verdade 220 

não é, a questão é que a CTBio, porque ela fez o ano passado? O mandato foi 221 

2016/2017, a CTBio fez uma eleição em 2017, porque não fez eleição... Porque 222 

não fez reunião em 2016. Agora, eu... Feito esse esclarecimento brevíssimo, 223 

eu acho que o Caron já apontou uma possibilidade, que é a de manutenção de 224 

quem está. Isso é... Para efeito de Regimento, isso nos deixa tranquilo, porque 225 

isso nos dá a tranquilidade de que, enfim, é uma decisão da Câmara. Nós 226 

teríamos uma segunda questão, caso isso seja compreendido e aprovado por 227 

vocês, nós temos uma segunda questão, bem mais simples de se resolver, que 228 

é a vacância, no caso quando a gente tem, o Marcelo Marcelino pediu para sair 229 

da Câmara por conta de uma série de demandas que ele está, enfim, já no 230 

ICMBio assumindo faz tempo, e entendendo que já era um tempo grande à 231 

frente dessa Câmara. Ele saindo, a gente poderia proceder à eleição de 232 

presidente, caso os senhores concordem com essa questão da manutenção de 233 

quem está, é uma situação diferente, não assume o vice imediatamente, 234 

porque o que o Regimento prevê quando é uma saída é uma nova eleição, se 235 

fosse numa reunião eventual e esporádica, quem conduz a reunião é o vice, 236 

mas no caso de uma ausência permanente é uma nova eleição, e estivesse 237 

esse mandato onde estivesse. Então para tentar ser objetiva, eu acho que a 238 

gente pode tentar encaminhar pelo mais simples, seria a manutenção da vice-239 

presidência, a exemplo do que foi colocado pelo Caron, e depois a gente 240 

procederia uma eleição de presidência. Ok? Caso esteja ok... 241 

 242 

 243 
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A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) –  Tainan, IEMA, Espírito 244 

Santo. nesse caso, tem essa questão, só para confirmar, de que tem que ser 245 

Governo e sociedade civil ou não?  246 

 247 

 248 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 249 

Não, não necessariamente, a gente tem usado isso, as Câmaras todas tem 250 

definido por isso, por votação e por entendimento, mas isso é uma questão 251 

circunstancial. Governo, em geral, pleiteia a presidência porque é uma questão 252 

institucional de atribuição. Então, é um pleito em geral apresentado pelo 253 

Ministério e pelos órgão vinculados, e as ONGs, em geral, pleiteiam a vice-254 

presidência por entender que fazem uma composição, que na condução 255 

administrativa da Câmara junto com o DCONAMA, dão o suporte de sociedade 256 

civil e de Governo, porque, afinal de contas, quando a gente junta Governo no 257 

CONAMA tem um recorte de que Governo pode ser tudo, governos municipais, 258 

estaduais e Federal. E, aí, você... Vira um órgão tripartite, que é empresariado 259 

e a sociedade civil. Mas, isso é um mero ajuste.  260 

 261 

 262 

A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) –  Tainan, IEMA, Espírito 263 

Santo. Fazer outra pergunta. Não poderia ser substituído por outra pessoa do 264 

Ministério do Meio Ambiente? Porque, assim, o cargo é do Ministério ou era do 265 

Marcelo? É a pergunta.  266 

 267 

 268 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 269 

Também, outra questão, que isso é meio complexo no Regimento. A 270 

presidência é pessoa, não é entidade. Então, não tem substituição, porque a 271 

substituição da presidência é pelo vice. Né? Senão... Se fosse a entidade, 272 

numa reunião, por exemplo, o Marcelo não estaria, teria que estar alguém do 273 

ICMBio, porque a vaga é do ICMBio, não é assim, é a pessoa. Então por isso é 274 

que tem que haver uma nova eleição.  275 

 276 

 277 

O SR. MAJOR PM OLIVALDI ALVES BORGES AZEVEDO (CNCG)  – Major 278 

Olivaldi, CNCG. Adriana, louvo a sua tentativa de conciliar tudo isso, e imagino 279 

que seja complicado mesmo, mas se é pessoal o cargo, a vice tem que 280 

assumir. Se o titular abandonou o cargo, o vice tem que assumir.  281 

 282 

 283 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Eu 284 

te mostro no Regimento. Aí, eu leio para você. 285 

 286 

 287 

O SR. MAJOR PM OLIVALDI ALVES BORGES AZEVEDO (CNCG)  – E, aí, eu 288 

acho que, talvez, o problema maior ainda continue sendo a questão se tem 289 

votação ou não. Porque se a gente admitir que teria votação e, aí, eu concordo 290 

com o Caron, e concordo com a Lisiane, e concordo com o Luiz Paulo, no 291 

sentido de que isso já teria sido resolvido, e podemos resolver. Eu acho que a 292 
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eleição só complicaria, eu não sei do Regimento. Você está me dizendo que se 293 

o presidente sai, necessariamente tem que haver eleição, eu retiro o que eu 294 

disse. 295 

 296 

 297 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – A 298 

gente mostra ali, que fica tranquilo para todo mundo. 37. É onde fala em 299 

Câmara Técnica. Só deixa eu achar ali, Lisiane, e a gente te passa a palavra. 300 

Eu enxergo muito mal, vamos vendo, vocês estão lendo? É um parágrafo que 301 

fala... Alguém lê em voz alta, gente? (Intervenção fora do microfone. Inaudível). 302 

Ok. Isso. Aí todo mundo viu. Eu passo a palavra para a Lisiane.  303 

 304 

 305 

A SRª. LISIANE BECKER (Mira-Serra) –  Lisiane, Mira-Serra. Eu ia perguntar 306 

quem é que vai ficar no lugar do ICMBio na Câmara Técnica, vai trocar por 307 

alguma outra entidade?  308 

 309 

 310 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 311 

Outra questão, eu estou lembrando as coisas em partes, porque eu estava lá 312 

no Fórum. Todos os segmentos, como nós fazemos o biênio, então, lembrem, 313 

Regimento foi aprovado, novembro de 2011, prevendo biênios e renovação a 314 

cada biênio, 12/13, 14/15, 16/17, 18/19. Então no começo de 2018, nós 315 

mandamos ofícios para todos, à exceção da sociedade civil. Luiz Paulo e 316 

Major, deixar isso bem claro. Porque a sociedade civil não foi chamada a 317 

renovar os seus componentes no começo desse ano? Porque tinha o acordo 318 

que eu li de vocês, da Plenária, véspera da plenária de março do ano passado, 319 

em que vocês entenderam que vocês não fariam o biênio 17 e 18. Quando me 320 

foi chegado esse documento, nós não encaminhamos os ofícios pedindo 321 

renovação, mas pedimos para o governo federal, estadual, municipal e setor 322 

empresarial, tanto é que vocês viram alguns membros aqui diferentes. Então, 323 

recebido esse ofício... Onde é que eu ia chegar, que agora eu me perdi, juro 324 

que perdi. Recebido esse ofício teve a renovação. Então o ICMBio, onde é que 325 

está o ICMBio? Aí o ICMBio mudou... Está vago, a posição do ICMBio está 326 

vaga ainda, e nós temos uma mudança no IBAMA, que está como primeiro 327 

suplente, que é o Ugo. E o Ministério mudou com o IBAMA, aí houve uma troca 328 

grande aqui na segunda vaga do Governo Federal, a Maria Izabel assumiu no 329 

IBAMA como titular, a Andrea do MCTIC ficou como primeira suplente, e o Luiz 330 

Felipe do MAPA continua. Então, o Governo Federal e ICMBio, e por hora não 331 

mandou ninguém, quem está vindo é o Ugo pelo Ministério. Ok? Alguém mais 332 

inscrito? Podemos aceitar, então, a proposta do Caron? Major, eu entendo que 333 

isso tudo está mal resolvido no Regimento, a gente está buscando uma 334 

solução na Portaria do CNEA, e é claro que estamos anotando várias questões 335 

a serem revistas oportunamente no Regimento. O Regimento dá um quórum 336 

qualificado tanto para a sua proposta de mudança, quanto para a sua 337 

aprovação. Então mesmo para começar uma proposta de mudança de 338 

Regimento, está lá nos últimos artigos, é um quórum de três quintos com 339 

representantes de todos os segmentos. Agora, claro que como equipe de 340 

apoio, a gente está... O Anderson, que é o nosso advogado, que já esteve junto 341 
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conosco, saiu e voltou, e está acompanhando agora a CTAJ, já tem um 342 

levantamento de algumas coisas que oportunamente a gente tem que mexer.  343 

 344 

 345 

O SR. MAJOR PM OLIVALDI ALVES BORGES AZEVEDO (CNCG)  – Major 346 

Olivaldi, CNCG. Adriana, eu só fico preocupado e, aí, pode ser uma 347 

preocupação até boba, mas, assim, eu acho que é uma Câmara que tem se 348 

revelado bastante importante, principalmente nos assuntos que ainda estão por 349 

vir, a gente aprovou uma Resolução agora, há pouco tempo, bastante 350 

complicada sobre o ponto de vista jurídico, conseguimos num bom ter tentar 351 

conciliar com algumas questões, que com certeza na prática surgirão os 352 

problemas, mas pelo menos a gente deu um rumo interessante para aquilo que 353 

a gente se propôs. E, a presidência dessa Câmara, eu vejo como 354 

extremamente importante, que em várias vezes aqui, e eu sou suplente da 355 

Lisiane, então não tenho nem direito a voto, estou sendo abelhudo, vi vários 356 

momentos o presidente tendo que assumir e dar o voto de minerva, então eu 357 

acho que essa presidência deveria representar realmente o grupo, e quando eu 358 

vejo uma eleição sendo feita como possivelmente aconteça hoje, eu fico 359 

preocupado justamente por a gente não ter conversado entre a gente. Então, 360 

quando eu vejo ali na reunião subsequente dá a ideia de que, por exemplo, a 361 

Lisiane assumiria hoje, e a subsequente é a subsequente, porque não teve 362 

antes para a Lisiane assumir a presidência como vice. Então, eu acho que, por 363 

exemplo, hoje é o dia que a gente oficiamos reunido sabe de que, por exemplo, 364 

o Marcelino não está mais na Câmara Técnica. Então, hoje, eu estou sabendo, 365 

pouco importa, desculpe, entre aspas, por conta da suplência minha, mas, 366 

hoje, é que a Câmara Técnica, sabendo que o Marcelino está vacante, então, a 367 

Lisiane, hoje, assumiria, sob o meu ponto de vista a presidência, e na 368 

subsequente haveria essa eleição. Então, eu acho que até hoje era um ponto 369 

de a gente inclusive discutir isso. Quem seriam os próximos, os candidatos 370 

para a gente discutir entre a gente depois até escondido no Whastapp, ou nos 371 

lobbys da vida, mas é necessário, isso faz parte da democracia. Então, eu acho 372 

que seria interessante, eu proponho isso, que a subsequente seja realmente 373 

subsequente, e não algo que eu saiba... Que eu não tivesse sabendo. Muito, 374 

embora, soubesse que haveria eleição, mas não soubesse da vacância do 375 

Marcelino. Para mim, o Marcelino estaria saindo por uma questão de 376 

Regimento mesmo, e não porque ele quisesse, é isso.  377 

 378 

 379 

A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) –  Tainan, IEMA, Espírito 380 

Santo. Eu concordo com o que o Olivaldi falou, porque para mim está bem 381 

claro ali, o que está escrito, que em caso de vacância na reunião subsequente. 382 

Né? Teria mais prazo para a gente discutir e ver quem são os candidatos, e é o 383 

que está na Norma, né, Adriana? Ela está dizendo isso, pelo menos no 384 

entendimento que estamos entendendo. Entendimento que estamos 385 

entendendo é ótimo. 386 

 387 

 388 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – São 389 

duas normas... São duas normas conjuntas, que aí tem que ser avaliadas, 390 
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como é que fala? Em conjunto, em conjunto com aquela C/C Jurídico. Você 391 

tem uma Norma que diz que a primeira reunião de cada biênio tem que ser 392 

convocada a eleição de presidente e vice. Então essa é a regra que a gente 393 

pode colocar aqui. Anderson, se você puder localizar aqui. As câmaras tem 394 

uma renovação a cada biênio, está escrito ali, e em cada biênio tem uma 395 

composição da Câmara, e tem que ser convocada eleição de presidente e vice. 396 

Acho que valeria a pena a gente ouvir mais algumas inscrições.  397 

 398 

 399 

A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) –  Tainan, IEMA, Espírito 400 

Santo. Então, na verdade a gente teria que ter duas decisões aqui, Adriana, 401 

deixa ela terminar ali. Seriam duas coisas, então, a primeira coisa é se a gente 402 

faria a eleição, o que prevê ali no § 3º, e a pedido das organizações não seria, 403 

por causa dessa diferença. E se a gente decidir pela não votação agora, né? 404 

Total, a gente faria simplesmente a eleição do presidente. Na próxima reunião. 405 

Se a gente decidir seriam esses dois pontos para serem discutidos aqui. Se a 406 

gente decidir de que não vai ter essa eleição da primeira reunião do biênio, a 407 

gente faria a eleição somente do presidente, mas que pelo Art. 2º... Pelo § 2º 408 

ali, poderia ser feita na próxima reunião, e não nessa.  409 

 410 

 411 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – É 412 

que veja bem, você tem que ler... Tem que compreender o conjunto, olha o Art. 413 

35, as Câmaras serão presididas por conselheiros, e na ausência deles, por 414 

vice-presidente, ambos eleitos na primeira Reunião Ordinária da respectiva 415 

Câmara por maioria simples dos votos de seus integrantes. Entendeu? Então, 416 

você tem uma regra que é o caput do artigo que dá o regramento geral, que é 417 

isso que a gente está chamando agora. Parece que estava se formando o 418 

consenso da gente entender que por uma circunstância desta Câmara 419 

específica e do CNEA, casar as duas coisas, a vice não se faria eleição, 420 

porque estaria mantida. Do ponto de vista do DCONAMA não tem problema 421 

nenhum quanto a isso, na medida em que é uma decisão de um Colegiado. 422 

Agora, eu tenho que, exatamente para fazer valer o Regimento, nós tínhamos 423 

que pautar esse Art. 35, o caput, que independente do Marcelo estar ou não, 424 

teria que haver uma nova eleição, e nesses vários biênios dessa Câmara, é 425 

bom que a gente registre, os eleitos foram a dobradinha, Marcelo e Lisiane, 426 

então eles trabalham nessa dobradinha ao longo desses anos, mesmo o 427 

Marcelo estando aqui, a gente teria que pautar essa eleição. Eu realmente não 428 

gostaria de me alongar tanto. Eu acho que, talvez, seja oportuno abrir 429 

candidaturas, ver como... Aí amadurece um pouco isso que o Major está 430 

falando, abre a candidatura, ver como é que todos se sentem, a CTAJ já está 431 

com quórum e, aí, a gente vai ter um outro procedimento, que é estabelecer a 432 

metodologia de trabalho do dia de hoje. Então, eu queria meio que dar 433 

sequência, podemos? Que a gente vê como que a Câmara se sente. Pois não, 434 

Marcílio. 435 

 436 

 437 
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O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) –  Então... Marcílio Caron, 438 

Setor Florestal. Eu gostaria de, então, lançar a candidatura do João Carlos de 439 

Carli da CNA.  440 

 441 

 442 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 443 

Então, nós estamos... Só para registro, fechamos a questão da vice. Então, a 444 

gente está entendendo que se mantém a Lisiane, só estou fazendo o registro, 445 

sem a votação, mas já mantido isso, que é para a gente poder encaminhar 446 

depois. Pois não, Ugo pediu a palavra.  447 

 448 

 449 

O SR. UGO EICHLER VERCILLO (MMA) – Queria me candidatar à 450 

presidência da CTAJ... CTABio... CTBio. Eu sou diretor do Departamento de 451 

Conservação de Espécies, o Ministério tem como missão precípua o 452 

desenvolvimento das políticas para a área ambiental, no caso, o meu 453 

Departamento é somente para a questão de conservação sustentável das 454 

espécies da fauna e flora brasileiras, a nossa função é tentar integrar a 455 

sociedade civil, os diversos órgãos, nas suas diversas instâncias e esferas na 456 

área ambiental, e várias das propostas que estão colocadas aqui, exatamente 457 

dialogam com a função do nosso departamento. Então, eu entendo que é uma 458 

responsabilidade minha estar me candidatando aqui à presidência, e tenho 459 

certeza que a gente tem como convergir para avançar nesses temas tão 460 

importantes. Obrigado.  461 

 462 

 463 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – O 464 

Bruno pediu a palavra, já que está aqui, né, Bruno?  465 

 466 

 467 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Pelo Regimento, 468 

qualquer Conselheiro presente numa reunião em uma Câmara da qual não 469 

participa, tem direito a palavra, não tem direito a voto. Você podia descer ali, 470 

que eu quero ver o artigo ali em cima, por favor.  471 

 472 

 473 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 474 

Está aí na tela o que você queria? 475 

 476 

 477 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  É o que fala na 478 

eleição do presidente.  479 

 480 

 481 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Era 482 

aquele 35 que estava antes, olha como é que ele está agora.  483 

 484 

 485 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Certo, o 35.  486 
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A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 487 

Isso. 488 

 489 

 490 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  As Câmaras 491 

Técnicas, as entidades e órgãos indicados podem indicar como seus membros 492 

Conselheiros ou representantes. Para ser membro da Câmara Técnica não tem 493 

que ser Conselheiro do CONAMA, é membro da Câmara Técnica. Acontece 494 

que o 35 exclusiva para Conselheiros à presidência das Câmaras Técnicas, 495 

representantes que não sejam Conselheiros do Plenário não podem presidir 496 

Câmara Técnica.  497 

 498 

 499 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 500 

Pois não, aí faço um esclarecimento. Você estava na última Plenária, o Ugo 501 

tomou posse na última Plenária como Conselheiro do CONAMA, do Ministério, 502 

assim como a Izabel tomou posse como Conselheira do IBAMA, então, hoje em 503 

dia, os Conselheiros do Ministério, oi? O Caron sim, mas o Caron já é 504 

conselheiro há muito mais... Alguns anos há mais.  505 

 506 

 507 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) – Há mais tempo do 508 

que eu. 509 

 510 

 511 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – E o 512 

João Carlos, que ele lançou candidato, também é Conselheiro. Hoje em dia, 513 

Bruno, os Conselheiros do Ministério são o Deusdará, a Zilda e o Ugo, o Ugo 514 

entrou como Conselheiro no lugar do Edson Duarte.  515 

 516 

 517 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Desculpe, eu tive um 518 

problema, quase não participei da última plenária, por isso eu não sabia. 519 

Obrigado.  520 

 521 

 522 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 523 

Senhores, são 10h20, vamos ouvindo, temos duas candidaturas. O Rafael 524 

olha, ali, pra mim, com aquela cara de apressado, mas está tranquilo. Então, tá 525 

bem.  526 

 527 

 528 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – Posso? Eu não quero 529 

tirar o direito do Ministério do Meio Ambiente participar da presidência de uma 530 

Câmara. O Ministério do Meio Ambiente é o ponto focal da organização do 531 

CONAMA. E tanto... E isso me pronunciei nas eleições, o Marcelo, inclusive, 532 

aqui, quem participa há muito tempo, eu coloquei as minhas posições, que eu 533 

achava que estava se tomando a oportunidade de outras entidades 534 

comandarem as Câmaras Técnicas. Eu não quero com isso, não estou criando 535 
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nada pessoal e nem impessoal, sobre a participação do Ministério do Meio 536 

Ambiente na coordenação. Eu só estou fazendo essa reflexão no sentido que 537 

se dê oportunidade para outros. O Ministério do Meio Ambiente, ele é 538 

consultado sobre todas as passagens, todas as discussões aqui dentro. Então, 539 

eu gostaria de esclarecer, e tem essa outra situação, que tem que ser 540 

Conselheiro. Então, se nós vamos cumprir o Regimento Interno, o Ministério 541 

pode até participar, mas com a pessoa que seja Conselheiro.  542 

 543 

 544 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 545 

Então, mas é isso que eu acabei de esclarecer, ele assumiu como Conselheiro.  546 

 547 

 548 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – Tudo bem, mas, eu 549 

continuo colocando o meu posicionamento a respeito da participação, 550 

principalmente dos órgãos de Governo comandando Câmaras, comandando 551 

Câmaras Técnicas.  552 

 553 

 554 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 555 

Luiz Paulo, e eu penso que a gente pode ir afunilando, Izabel e, aí, a gente 556 

procede à votação.  557 

 558 

 559 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) – Eu queria saber o seguinte, 560 

uma mera informação, no caso das ONGs, quem tem a titularidade é a ONG, 561 

ela indica, quer dizer, eu estou pela Renctas, eu sou suplente, na verdade, do 562 

Ralph, se o Ralph sai, eu continuo pela Renctas. No caso, aí, das vagas 563 

governamentais, eu não estou entendendo esse procedimento, é do ICMBio, é 564 

do Ministério, é do IBAMA, é de quem a titularidade? Eu estou perguntando a 565 

titularidade. No momento aqui aparecem duas titularidades, IBAMA, Maria 566 

Izabel, e ICMBio, o Marcelo. E, aí, os suplentes, como suplentes não podem 567 

assumir. Eu não sei como é que se dá isso, eu estou querendo entender.  568 

 569 

 570 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 571 

Entendi, explico, eu posso pular as inscrições e fazer esse esclarecimento? 572 

Você está com o Câmara Técnica de Qualidade Ambiental. São duas vagas de 573 

Governo, certo? Assim como duas vagas de ONGs, e etc., o titular... A titular é 574 

a Jacimara pelo IBAMA, e a Zilda é a suplente na vaga do Ministério, na 575 

mesma vaga de Governo Federal, Jacimara é titular, Zilda é a suplente, e na 576 

eleição da Câmara Técnica, a Zilda foi eleita a residente da Câmara, e conduz 577 

essa Câmara há muitos anos. A gente entende que uma coisa não tem 578 

vinculação com a outra. Uma coisa é você ser eleito presidente de uma 579 

Câmara, porque isso aconteceu numa mudança de mandato, você pode... As 580 

coisas estão descasadas, o que o Regimento pede é que você tenha a 581 

condição de ser Conselheiro. Então, como Conselheiro, o Ugo preenche esse 582 

requisito, e o João Carlos de Carli também preenche esse requisito. Lisiane 583 

pediu a palavra. 584 



13 

 

A SRª. LISIANE BECKER (Mira-Serra) –  Lisiane, Mira-Serra. Eu tenho uma 585 

questão, no caso do CNCG, o CNCG, como é que... Ele poderia ou não 586 

concorrer? Porque ele está aqui, mas como suplente, ele é conselheiro, ele 587 

está como suplente da Mira-Serra, ele poderia concorrer?  588 

 589 

 590 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 591 

Então, nós já temos um parecer escrito da ConJur de anos atrás, esclarecendo 592 

isso, e com base nesse entendimento da ConJur de anos atrás, foi feita a 593 

eleição de um precedente, que eu estou chamando aqui, que é o da qualidade 594 

ambiental. A Zilda é exatamente suplente do Ministério na Câmara Técnica de 595 

Qualidade Ambiental, e a vaga titular da Câmara Técnica de Qualidade 596 

Ambiental está com a Jacimara, e, no entanto, a Zilda vem como presidente. 597 

Qual é o único ponto em que concretamente tem uma interface? Quando você 598 

tem uma votação, se eventualmente der... Quem é que vota? A única questão 599 

é essa. Quem vota? No caso, se a Jacimara estiver presente e se houvesse 600 

uma divergência o voto seria da Jacimara, e não da presidência da Câmara 601 

que era da Zilda. Não acontece porque são órgãos vinculados e são órgãos 602 

que se falam e que definem antes qual é a posição. Agora, o que acontece? Se 603 

eventualmente o presidente tiver um empate na Câmara, coisa que não 604 

acontece há muitos anos, o presidente é o que desempata, essa é a única 605 

diferença, qual é a tarefa do presidente? Junto com o Departamento de Apoio 606 

ao CONAMA, fazer o trabalho administrativo de articulação da pauta. Então, a 607 

gente coloca uma pauta, hoje em dia, essa Câmara vai ter muito trabalho pela 608 

frente, e trabalho árduo, então eu concordo com o Major Olivaldi quando ele 609 

fala “o que vem pela frente nessa Câmara”, essa Câmara vai ter um 610 

desdobramento de uma série de conjuntos de propostas que a ABEMA está 611 

bastante articulada quanto a isso, a sociedade civil está bastante articulada, 612 

municípios é um assunto que tem um pouco menos de impacto, mas grande 613 

impacto nos municípios, porque é ali que as coisas acontecem. Então, por isso 614 

o Ugo se colocou, apresentou o seu nome.  615 

 616 

 617 

A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) –  Tainan, IEMA, Espírito 618 

Santo. Então, respondendo o que a Lisiane perguntou, o Olivaldi poderia ser 619 

candidato.  620 

 621 

 622 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – O 623 

Olivaldi poderia ser candidato. Perfeitamente. 624 

 625 

 626 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) –  Bom, Adriana, se o major 627 

for candidato, eu retiro a candidatura do João Carlos.  628 

 629 

 630 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Ok. 631 

 632 

 633 
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O SR. MAJOR PM OLIVALDI ALVES BORGES AZEVEDO (CNCG)  – Eu me 634 

candidato, então, Major Olivaldi, CNCG.  635 

 636 

 637 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Adriana, eu peço toda 638 

venia cadê ele? Rafael saiu? Tá. O atual consultor jurídico e mais ainda ao 639 

anterior, para discordar do parecer, e acho até que eu vou preparar um estudo 640 

e apresentar um outro parecer. Pelo seguinte, primeiro, a Zilda continua 641 

Conselheira?  642 

 643 

 644 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 645 

Continua Conse... Não, o requisito do Regimento é ser Conselheiro, e ponto.  646 

 647 

 648 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Tá, e é de se supor 649 

que se era Conselheiro na época da eleição para presidente, se deixou do ser 650 

Conselheiro vai perder a presidência. 651 

 652 

 653 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 654 

Não, isso é perfeito. 655 

 656 

 657 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Não é só para aquele 658 

momento, né? Não entrou nos 45 minutos para bater o pênalti do desempate, é 659 

para jogar a partida toda. Então estamos de acordo. 660 

 661 

 662 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 663 

Estamos de acordo.  664 

 665 

 666 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Se o presidente à 667 

suplente está presidindo, e o titular comparece, ele está fora da reunião, ele 668 

não pode presidir uma reunião da qual ele não faz parte, então eu acho que ali 669 

não disse que é só titular, mas eu acho que ele tem que ser além de 670 

conselheiro, titular da representação do seu órgão ou entidade na Câmara 671 

Técnica. O suplente não está presente, ele está presente, como eu estou 672 

presente à reunião da Câmara Técnica, ele não está presente, ele não tem 673 

voto, se não pode nem votar, como pode ser votado? Desculpa, eu entendo 674 

que juridicamente, como interpretação jurídica de uma norma administrativa, eu 675 

discordo inteiramente desse parecer, que eu não conhecia, da ConJur, e em 676 

prevalecer isto, eu vou fazer um estudo, já fiz algumas vezes pela sociedade 677 

civil, encaminhei, e tive dois pareceres meus aprovados pela ConJur sobre 678 

esses aspectos regimentais, eu entendo que não tem cabimento um suplente 679 

ser eleito presidente ou vice-presidente da Câmara Técnica. Observe que para 680 

vice-presidente não precisa nem ser conselheiro, para vice-presidente pode ser 681 
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representante, mas para presidente tem que ser, não só a meu ver, 682 

Conselheiro, como está lá, e titular. Suplente fica uma coisa meio vaga.  683 

 684 

 685 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 686 

Tudo bem. Então a gente... A gente acata a tua ponderação no sentido de 687 

aguardar uma manifestação tua, para reapreciar a questão, instruindo etc., e 688 

etc.. Porém, neste momento e nessas circunstâncias, nós temos legitimamente 689 

respaldadas duas candidaturas e, aí, eu gostaria de proceder à votação, 690 

podemos? Então, nós temos Major Olivaldi pelo CNCG, e o Ugo Vercillo pelo 691 

Ministério do Meio Ambiente. Podemos começar? Ok? Vamos começar por 692 

aqui, Izabel, a primeira da fila aqui. Aí, a gente vai votando... Então, a votação 693 

é exclusiva da CTBio, para que em seguida feita essa votação, a gente comece 694 

a reunião conjunta.  695 

 696 

 697 

A SRª. MARIA IZABEL GOMES (IBAMA) – Ok. Maria Izabel, IBAMA. O voto 698 

do IBAMA vai para o Ugo Vercillo, Ministério do Meio Ambiente.  699 

 700 

 701 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Ok. 702 

Caron, você é o próximo daqui. 703 

 704 

 705 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) –  Meu voto é do Major. 706 

 707 

 708 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 709 

Quem mais? Então vamos para ali. Me esqueci, Marcelo. Não vota. Quem... 710 

Agora é o Major que vota. Eu estou sem saber agora quem vota aqui. Luiz 711 

Paulo?  712 

 713 

 714 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) – Olivaldi. 715 

 716 

 717 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 718 

Então só um minutinho. Maria Izabel votou, eu vou seguir então... Desculpe, eu 719 

vou indo pela ordem aqui da lista para eu não me perder, Tainan.  720 

 721 

 722 

A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) –  Tainan, IEMA, Espírito 723 

Santo. Eu voto no Ugo.  724 

 725 

 726 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 727 

Quem está aqui? Palmira. 728 

 729 

 730 
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A SRª. PALMIRA FERREIRA (Representante do Governo d o Estado do 731 

Pará) – Palmira do Estado do Pará, voto no Ugo.  732 

 733 

 734 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Aí, 735 

nós temos a Mariana pela ANAMMA. 736 

 737 

 738 

A SRª. MARIANA GIANIAKI (ANAMMA) – Eu voto no Olivaldi.  739 

 740 

 741 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Aí, 742 

nós temos Marcílio que já votou, né? Marcílio votou? Ok. Lisiane.  743 

 744 

 745 

A SRª. LISIANE BECKER (Mira-Serra) – Olivaldi.  746 

 747 

 748 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – E 749 

Luiz Paulo. 750 

 751 

 752 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) –  Eu já votei, Olivaldi. 753 

 754 

 755 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Ok.  756 

 757 

 758 

(Intervenção fora do microfone. Inaudível). 759 

 760 

 761 

A SRª. LISIANE BECKER (Mira-Serra) – Não, é porque ele tinha falado. 762 

 763 

 764 

A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) –  Ele tinha falado. E o Ugo, 765 

que não votou ainda. Ugo. 766 

 767 

 768 

O SR. UGO EICHLER VERCILLO (MMA) – Pode votar em mim mesmo? Ugo. 769 

 770 

 771 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 772 

Desculpem a minha confusão aqui, acho que nós tivemos exatamente empate, 773 

vocês contaram isso? É isso que vocês contaram? 4 e 4. Eu faço uma 774 

proposta. Então, enfim, 4 e 4, a gente não vai resolver isso agora.  775 

 776 

 777 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) – Com licença, tem 778 

presidente, vocês estão numa reunião da Câmara Técnica de Biodiversidade, o 779 
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presidente está ausente, preside a vice-presidente, cabe a ela o voto de 780 

desempate, que eu sei que vou discordar do voto dela, porque ela vai votar na 781 

sociedade civil, a sociedade civil vai ficar com presidência, vice-presidência, e 782 

eu estou me sentido como se o Senado Federal elegesse para ser o presidente 783 

um suplente de Senador.  784 

 785 

 786 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 787 

Bruno, a gente vai, assim como a gente está cuidando da outra questão, a 788 

gente vai cuidar disso. Se todos concordarem, nós já chamamos a reunião 789 

conjunta, Lisiane vem, porque como deu um empate, a gente não vai poder sair 790 

disto agora, acho que é besteira a gente encompridar e fazer outra eleição. 791 

 792 

 793 

A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) – Mas, ela tem o voto de 794 

minerva, ela é a presidente. 795 

 796 

 797 

A SRª. LISIANE BECKER (Mira-Serra) –  Porque como Mira-Serra, é como 798 

Mira-Serra, eu não estarei aqui no ano que vem, então eu não serei mais a 799 

titular dele, entendeu? Porque eu já cumpri os dois mandatos como Mira-Serra, 800 

então como Mira-Serra eu não estarei aqui. Então, ele deixará de ser meu 801 

suplente.  802 

 803 

 804 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) – Adriana, desculpa, 805 

formalmente você não está presidindo a reunião da CTBio, quem está 806 

presidindo é a Lisiane.  807 

 808 

 809 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 810 

Formalmente, eu estou presidindo, vou explicar por que tem outra regra, vou te 811 

explicar porque, porque na primeira reunião de cada biênio quem presidente é 812 

a diretora do CONAMA para fazer a eleição, é um início para dar sequência a 813 

eleição, passada a eleição, encaminha-se para quem for eleito.  814 

 815 

 816 

A SRª. LISIANE BECKER (Mira-Serra) – Você não vota não? 817 

 818 

 819 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 820 

Não, porque não. Mas, eu não sou da Câmara. Então, podemos dar sequência 821 

assim? É uma reunião... agora, vamos encerrar a reunião formalmente falando, 822 

a gente encerra a reunião, está bem assim? A gente aprova a... Tem só mais 823 

um ponto do pauta, a eleição, nós vamos refazer na próxima reunião, ok?  824 

 825 

 826 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Que será presidida 827 

pela Lisiane.  828 
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A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 829 

Isso. Pera aí, que agora eu me perdi. Da vacância, você faz uma nova eleição.  830 

 831 

 832 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Que é hoje. Você está 833 

abrindo o calendário.  834 

 835 

 836 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Nós 837 

estamos no segundo mandato, nós estamos numa renovação de mandato, a 838 

primeira reunião do mandato desta Câmara, deste biênio.  839 

 840 

 841 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Que é presidida pela 842 

diretora. 843 

 844 

 845 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 846 

Que é presidida pela diretora. 847 

 848 

 849 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  A próxima reunião é 850 

presidida pelo presidente, na ausência do presidente, e o vice-presidente 851 

assume.  852 

 853 

 854 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 855 

Precisa fazer uma eleição, vamos deixar tudo para frente, porque aí a gente 856 

estuda melhor? Acho melhor. Então, tá bom. Precisa aprovar a transcrição da 857 

última reunião, podemos considerá-la aprovada? Aprovada a transcrição da 858 

última reunião. Encerramos essa, e vamos dar abertura à reunião conjunta.  859 

 860 

 861 

(Intervenção fora do microfone. Inaudível). 862 

 863 

 864 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Adriana, eu estava 865 

com saudade de polemizar com você.  866 

 867 

 868 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 869 

Vamos chamar o Rafael e, aí, a gente agora... 870 

 871 

 872 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – Adriana, eu não estou 873 

conformado com essa decisão. 874 

 875 

 876 
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O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) – Desculpe, eu gostaria de fazer 877 

uma sugestão, estava encaminhado, está meio esquisito isso.  878 

 879 

 880 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – Eu não sou advogado, 881 

sou engenheiro, para mim um mais um é dois, não é 0,5.  882 

 883 

 884 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) – Para advogado um mais um 885 

nunca é dois. 886 

 887 

 888 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 889 

Marcílio, propõe, porque deu empate, eu não sei como fazer, nunca vivi isso 890 

não, estou aceitando sugestão.  891 

 892 

 893 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – Exatamente, mas 894 

levando em consideração o que os meus amigos (...) estão aqui colocando, 895 

cabe à Lisiane dá o voto de minerva dela e acabou a história.  896 

 897 

 898 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) –  Se a gente começou vamos até 899 

o final 900 

 901 

 902 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – A 903 

Lisiane não está no exercício da presidência.  904 

 905 

 906 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) – Mas, na ausência do 907 

presidente, ela é a presidente em exercício, e ela desempata. 908 

 909 

 910 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Eu 911 

estou entendendo... Eu estou entendendo que este é o momento em que o 912 

Regimento coloca, coloca o Regimento Interno lá de novo. A Lisiane pode 913 

sentar aqui e fazer a condução do restante da CTBio, em conjunto com o 914 

Rafael, porque aí vamos para um outro momento. Localiza, por favor, 915 

Anderson. Espera um pouquinho, porque se isso aqui encompridar o Rafael 916 

senta aqui de novo. O que nós estamos? No momento em que o DCONAMA 917 

preside a reunião para fazer a eleição. A eleição deu empate, a gente poderia 918 

continuar aqui na discussão para desempatar, acho que é besteira, porque a 919 

gente tem que dar andamento no que importa. A eleição vai se repetir numa 920 

próxima reunião. A não ser que o Bruno vença algum argumento que se 921 

repense isso aí, a não ser que aconteça alguma outra coisa. Porque do ponto 922 

de vista regimental o que está previsto é isso. Então teremos uma nova 923 

eleição. E, agora para dar andamento a essa sequência, nós teríamos a 924 

Lisiane na condição de vice-presidente, assumindo aqui junto com o Rafael. 925 
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Estou entendendo que é isso. Então, você pode colocar alguma proposição 926 

para a gente vê como encaminha.  927 

 928 

 929 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – A minha proposição é 930 

que ela dê o voto de minerva estabelecendo quem será o presidente do 931 

ICMBio.  932 

 933 

 934 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 935 

Vamos colocar o Regimento. Qual é o artigo do Regimento que fala... 936 

 937 

 938 

(Intervenção fora do microfone. Inaudível). 939 

 940 

 941 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – Exatamente. Vai levar 942 

para amanhã, para depois da manhã, isso é uma coisa esdrúxula, nunca vi 943 

isso, nunca vi isso.  944 

 945 

 946 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 947 

Vamos aproveitar a presidência... Vamos aproveitar a presença do Rafael, a 948 

eleição deu empate, Rafael, deixa a gente tentar te situar. O DCONAMA 949 

preside a primeira reunião de renovação do mandato, e a Câmara faz uma 950 

eleição de presidente e vice. Então, deu empate nessa votação, o Marcílio está 951 

entendendo que teria que ter um voto de minerva da Lisiane, na condição de 952 

vice-presidência, já que ela estaria no exercício desta reunião, porque houve a 953 

vacância. Então tem duas normas aqui de Regimento, uma Norma diz que a 954 

presidência é substituída pelo vice-presidente. Isso é uma coisa eventual. A 955 

segunda questão é quando tem vacância, você tem uma eleição. A terceira 956 

questão colocada, o DCONAMA preside a reunião quando você tem uma 957 

eleição de presidente e vice a cada renovação de mandato. Assim estamos, 958 

não sei se cabe uma discussão agora, aqui, neste momento, porque você está 959 

sendo pego absolutamente de surpresa. Então, também chegar aqui e falar é 960 

complicado. Vamos ler como está no Regimento. Aonde que fala que o 961 

DCONAMA preside a reunião? Pode passar? Eu realmente não consigo ler. 962 

Então, alguém que achar aí vai ter que ler para a gente.  963 

 964 

 965 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – Eu gostaria muito de 966 

saber qual é a função do vice-presidente, então? É meramente figurativa?  967 

 968 

 969 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Ele 970 

substitui nas ausências, vamos localizar ali. O problema é que a ausência é 971 

uma coisa, vacância é outra. Então, na medida em que você não tem o 972 

presidente numa reunião, por exemplo, o Rafael na CTAJ, saiu em alguns 973 

momentos, o Bruno assume. Agora, a vacância é que é outra situação. É que 974 
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aqui para mim, acima de uma vacância, o que nós temos é uma renovação de 975 

mandato. Então, por isso a eleição.  976 

 977 

 978 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Na vacância assume 979 

o vice. 980 

 981 

 982 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Na 983 

vacância a nova eleição.  984 

 985 

 986 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Mas, o vice assume e 987 

promove a eleição?  988 

 989 

 990 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 991 

Nesta eleição, nós estamos em renovação de mandato. CTAJ já se reuniu...  992 

 993 

 994 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Mas, na vacância?  995 

 996 

 997 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 998 

Eleição.  999 

 1000 

 1001 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Eu sei, mas quem 1002 

preside a reunião de eleição, nesse caso é o vice-presidente. Eu acho que está 1003 

muito claro, Adriana, eu acho que está muito claro que na vacância, na 1004 

vacância assume o vice-presidente, e se promove uma nova eleição com o 1005 

vice-presidente na presidência. (Intervenção fora do microfone. Inaudível). Sim, 1006 

a reunião que vocês estão fazendo é a primeira, tudo bem, não estou 1007 

discutindo isso. Mas, se não fosse a primeira e tivesse a vacância, a vice 1008 

assumiria e promoveria a eleição, ela promoveria, e não o Dconama, ponto. 1009 

Outra coisa, a vice, o presidente, há vacância. Então, nesse momento até 1010 

concluir, a Lisiane está presidindo a CTBio. Ela é a presidente da CTBio, há um 1011 

empate, cabe a ela o voto de minerva. A Adriana entende que não cabe o voto 1012 

de minerva a ninguém, porque ela não é presidente, ela é vice. Ela é vice, e na 1013 

vacância, é ela que dá o voto de minerva. Esse é um ponto. O outro ponto... 1014 

Fala, fala, fala. (Intervenção fora do microfone. Inaudível). 3º. Não, pois é, são 1015 

duas coisas, essa reunião é a do § 3º, essa reunião é a do § 3º, é ela quem 1016 

preside, tudo certo.  1017 

 1018 

 1019 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – A 1020 

primeira do biênio. 1021 

 1022 

 1023 
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O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Então, a vice-1024 

presidente não está presidindo a reunião, mas é a presidente em exercício do 1025 

CTBio. Portanto, cabe a ela o voto de minerva, no meu entendimento. Agora, 1026 

tem mais, tem um problema anterior, ela vai dá o voto de minerva, se der, à 1027 

favor de um candidato que eu acho que não pode ser candidato, e vou te 1028 

explicar porque, embora ele seja da sociedade civil. Ele é suplente de CTAJ. 1029 

Eu acho que suplente... Ele é suplente do CTBio. Suplente, a meu ver, não 1030 

pode ser eleito presidente, porque se ele tiver na presidência e chegar o titular, 1031 

ele está fora da reunião. É a mesma coisa de você eleger um senador suplente 1032 

para presidência do Senado.  1033 

 1034 

 1035 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – É 1036 

que aí você já está colocando outra questão que a gente não vai sair do lugar. 1037 

 1038 

 1039 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Mas, tem o parecer 1040 

da CTAJ anterior a sua presença, da ConJur, desculpa as confusões, porque 1041 

ele é as duas coisas, dizendo que pode ser um suplente. Eu discordo desse 1042 

ponto de vista, e disse que vou apresentar um documento. Então, eu acho que 1043 

ele não poderia ser candidato. 1044 

 1045 

 1046 

O SR. MAJOR PM OLIVALDI ALVES BORGES AZEVEDO (CNCG)  – Bruno... 1047 

 1048 

 1049 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) –  E também, o caso do Ugo, ele 1050 

é suplente do (...).  1051 

 1052 

 1053 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Não, ele é suplente 1054 

de plenário, mas aqui ele é titular. É suplente? Então, eu acho... Tem que ser o 1055 

titular. 1056 

 1057 

 1058 

O SR. MAJOR PM OLIVALDI ALVES BORGES AZEVEDO (CNCG)  – Major 1059 

Olivaldi, CNCG. Deixa só... Eu não fiz isso, juro que não fiz isso para tumultuar.  1060 

 1061 

 1062 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – (...) dar o voto de 1063 

minerva, e nós acabarmos com essa discussão, senão nós vamos ficar aí até 1064 

amanhã. É uma coisa esdrúxula. 1065 

 1066 

 1067 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Eu 1068 

imagino que a gente poderia fazer um encaminhamento, porque isso é uma 1069 

questão jurídica que tem ser vista com um pouco mais de cautela, complicado 1070 

a gente querer uma decisão, o encaminhamento agora. Eu acho que a gente 1071 

poderia, aí, sim, chamar a Lisiane para compor a mesa, ela ficaria aqui tocando 1072 
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os trabalhos junto com o Rafael, nós vamos ter uma coisa mais complexa que 1073 

é estabelecer a metodologia de trabalho. A CTAJ já está inteira aqui inteira 1074 

formada e com quórum. E, aí, eu acho que a gente faz uma apreciação um 1075 

pouco mais cautelosa para ver como procede na próxima reunião da CTBio, 1076 

que eu já queria aprovar calendário propositivo de CTAJ e de CTBio.  1077 

 1078 

 1079 

A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) –  Tainan, IEMA, Espírito 1080 

Santo. Eu concordo com a sua proposição, porque está uma confusão, assim, 1081 

jurídica nesse caso, tanto na questão levantada pelo Bruno ali, quanto pela 1082 

questão de presidência, não presidência, se a Lisiane vota, ou não vota. A 1083 

outra questão que eu gostaria de levantar aqui é que era interessante a gente 1084 

apreciar com mais cautela os candidatos, porque foram lançados nesse 1085 

momento, e a gente tem que apreciar com mais cautela isso, e eu sugeriria sim 1086 

que ficasse para a próxima reunião, que foi o que você colocou, que já haveria 1087 

os encaminhamentos jurídicos, a decisão jurídica e, a gente também apreciaria 1088 

melhor as propostas. Ok?  1089 

 1090 

 1091 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Ok. 1092 

Podemos fechar assim? Rafael.  1093 

 1094 

 1095 

O SR. RAFAEL GOMES DE SANTANA (ConJur/MMA) –  Prezados, realmente 1096 

houve um empate, não tem... Ninguém quer mudar voto? É empate mesmo, 1097 

porque também poderia solucionar dessa forma. Mas, hoje, só para 1098 

esclarecimento, a gente está na primeira reunião do biênio, acabou a gestão 1099 

anterior, essa é a primeira reunião da gestão seguinte? Porque, em tese, me 1100 

parece, numa visão inicial, que hoje não tem presidência e vice-presidência. 1101 

Então, hoje não existe essa figura, porque a gente está num novo biênio, e por 1102 

isso que quem preside, inclusive quem preside, em tese, quem conduz a 1103 

reunião, não na situação de presidente, mas quem conduz a reunião é a 1104 

própria Secretaria-Executiva, por isso que eu acho que não haveria esse voto 1105 

de minerva nesse caso. Agora, assim, é uma omissão do Regimento, 1106 

eventualmente, o próprio ministro poderia decidir de que forma ele supriria isso, 1107 

é possível uma interpretação de que ele dissesse que seria o presidente 1108 

anterior que resolveria a questão? É possível, juridicamente é possível, mas é 1109 

uma omissão no Regimento, não tem uma resposta certa. 1110 

 1111 

 1112 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) –  Rafael, eu gostaria, então, de 1113 

fazer uma observação sobre o que você colocou, aí no § 3º está: a primeira do 1114 

biênio será a composição da Câmara Técnica. A composição da Câmara 1115 

Técnica, ela se dá só pelos órgãos de Governo e setor produtivo ou se dá 1116 

também pelas ONGs? Porque as ONGs, elas vem a compor a Câmara Técnica 1117 

em momento diferente.  1118 

 1119 

 1120 
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A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1121 

Essa é a aquela segunda questão de que não coincide o mandato de poucas 1122 

ONGs, aliás, metade, metade das ONGs compostas pelo Cadastro Nacional...  1123 

 1124 

 1125 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) – Adriana, eu entendo 1126 

perfeitamente essa situação, mas o que eu estou falando é que, mais uma vez, 1127 

então o Regimento é omisso, quando ele fala: “a composição da Câmara 1128 

Técnica”, para nós, Renctas e Mira-Serra, que no momento estão aqui, a 1129 

composição se deu no ano passado, para vocês se deu em ano diferenciado, 1130 

portanto, para mim, isto aqui não é a primeira reunião da composição do biênio, 1131 

que seja claro, o Regimento Interno é muito omisso nisso tudo, muito omisso 1132 

porque a composição teria que se dar ao mesmo tempo de todos os entes que 1133 

entram no Colegiado, e não se dá, desculpem, esse regimento é uma 1134 

desgraça, é péssimo, já foi solicitado e criticado por todos, e, inclusive na 1135 

Plenária, e ninguém muda, eu não entendo isso. Eu queria deixar o protesto da 1136 

Renctas em face a exatamente isto, o Regimento, ele é omisso, causa esse 1137 

tipo de empasse, e nós já gastamos aqui, são quase 11h da manhã, ou seja, 1138 

uma hora e meia para falar sobre blá, blá, blá, que não se chega a lugar 1139 

nenhum. A composição, para nós, Renctas e Mira-Serra, se dá ano que vem, e 1140 

não hoje. Entendeu, Rafael? Eu entendo a posição que o Rafael, e respeito a 1141 

compreensão dele do Regimento. Mas, a nossa compreensão, ela é 1142 

diferenciada, a partir do momento que a composição nossa deu-se a integração 1143 

no Colegiado de forma diferenciada. Então, sabe, a gente vai ficar nisso aqui, 1144 

isso já é um debate que vem antes do ano passado, a primeira reunião da 1145 

Câmara Técnica do ano passado foi extremamente desgastante, foi uma 1146 

guerra absoluta aqui, ela foi cancelada pelo Ministro, exatamente por essa 1147 

situação colocada hoje aqui novamente, foi cancelada diretamente pelo 1148 

ministro José Sarney Filho, diretamente por ela. E, hoje vai se repetir a mesma 1149 

prática, é inteligível isso.  1150 

 1151 

 1152 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1153 

Luiz Paulo, se eu puder, mais uma vez, repetir a minha proposta de 1154 

encaminhamento. Compreendi perfeitamente, vou instruir como Dconama e 1155 

junto com a equipe, com o Anderson e com o Vinícius, que estão aqui e que 1156 

acompanham as Câmaras Técnicas, nós vamos fazer uma instrução 1157 

processual disso aqui, quais são aos pontos de polêmica, vamos encaminhar à 1158 

ConJur, e vamos chegar a uma compreensão de como resolver isso. Só que 1159 

não é agora. Então, agora, a gente está entendendo que a gente tem que 1160 

encerrar uma situação, chamar agora a segunda reunião, que é a conjunta, dar 1161 

início a essa segunda reunião, com o Rafael como presidente da CTAJ, e 1162 

imagino que a gente pode ter... Se é vice-presidente, se acabou tudo, ou se 1163 

não é, eu acho que a gente chama a Lisiane aqui para auxiliar nos trabalhos, e 1164 

vamos tocar a reunião. Eu saio da minha posição de quem está conduzindo a 1165 

reunião, sento aqui e auxilio.  1166 

 1167 

 1168 
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A SRª. LISIANE BECKER (Mira-Serra) –  Eu só quero para registro de ata que 1169 

a Mira-Serra, que está já há bastante tempo no CONAMA, nessa Câmara 1170 

Técnica, ela consultou a ONG da Vaga Nacional, que se dirigiu para formalizar, 1171 

teve ofício falando dessa situação, então não foi uma coisa, assim, 1172 

momentânea aqui, mas a gente já estava fazendo uma correspondência junto 1173 

com a Adriana, então houve uma articulação de mais outras entidades no 1174 

sentido. Então, não foi só a Mira-Serra, tem que haver créditos, porque houve 1175 

uma articulação dentro das ONGs que compõe aqui, nós apelamos para a 1176 

Vaga Nacional, PROAM, para que intermediasse esse conflito, que foi o que 1177 

chegou, só para constar em ata.  1178 

 1179 

 1180 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1181 

Perfeito, encerramos? Ok.  1182 

 1183 

 1184 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Se ela é vice para 1185 

presidir essa reunião, porque ela não é vice para dar o voto de minerva? Agora, 1186 

segundo o Rafael, a CTBio está sem presidente e sem vice, se está sem 1187 

presidente e sem vice, ela não é vice, não pode presidir a reunião, se ela não 1188 

pode presidir a reunião, não pode haver a reunião conjunta.  1189 

 1190 

 1191 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Por 1192 

isso eu falei no microfone, Bruno, eu falei no microfone, a gente está chamando 1193 

a Lisiane para colaborar nessa reunião, foi assim que eu usei esses termos, 1194 

porque a gente tem uma dúvida, se ela está na condição de vice ou se não 1195 

está na condição de vice nenhuma. Então, ela colabora nessa reunião, na 1196 

condução dos trabalhos junto com o Rafael, porque existe uma dúvida jurídica. 1197 

 1198 

 1199 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Adriana, desculpe, 1200 

uma reunião conjunta de CTBio com CTAJ, não pode ser presidida por um 1201 

colaborador, tem que ser presidida pelo presidente da CTBio, seja o presidente 1202 

ou vice em exercício, não, ele não é presidente, ele não é vice-presidente da 1203 

reunião conjunta. Então, o presidente da reunião, o presidente da reunião 1204 

conjunta é o presidente da CTBio, ponto. Na ausência do presidente do CTBio, 1205 

o vice-presidente. Agora, o presidente da CTAJ ou o vice-presidente da CTAJ 1206 

não tem que presidir essa reunião, nem o colaborador. Quer dizer, ou a Lisiane 1207 

é vice-presidente para todos os efeitos e preside, e dá o voto de desempate no 1208 

outro caso, ou ela não é vice-presidente, porque os mandatos todos perdem a 1209 

cada biênio, ela foi eleita por dois anos por engano, só vale por um e, aí, não 1210 

pode ter reunião conjunta, meio vice-presidente não existe.  1211 

 1212 

 1213 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1214 

Espere aí, que eu tenho uma outra... Eu tive uma outra percepção agora, a 1215 

gente não acabou de dizer que a Lisiane era a vice-presidente da Câmara? A 1216 

gente reconduziu, fizemos uma votação aqui. Então, a gente está meio que 1217 
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agora, eu acho que a gente tinha se perdido, nós não escolhemos o presidente, 1218 

mas escolhemos o vice, num entendimento de que era a Lisiane, ela 1219 

permanecia nessa posição. Então pronto. Então, nós temos uma vice. Então, 1220 

não tem mais polêmica quanto a isso.  1221 

 1222 

 1223 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) – Então, ela pode 1224 

exercer o voto de minerva.  1225 

 1226 

 1227 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1228 

Mas, na condição de vice-presidente não existe voto de minerva.  1229 

 1230 

 1231 

(Intervenção fora do microfone. Inaudível). 1232 

 1233 

 1234 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) –  É que no momento, ela se 1235 

investe da presidência.  1236 

 1237 

 1238 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  A partir da vacância, 1239 

ela se investiu de presidência, e pode dar o voto de minerva, e pode presidir a 1240 

reunião, se ela não pode uma coisa, ela não pode a outra, ou ela pode as duas, 1241 

ou não pode nenhuma. E observe, ao dizer que ela pode dar o voto de 1242 

minerva, eu estou achando que a eleição que vocês fizeram não tem valor, 1243 

porque eu acho que os dois candidatos, eu acho, não é elegível, não obstante, 1244 

eu estou... Contra esse meu ponto de vista, eu estou vendo um aspecto jurídico 1245 

que ela é presidente plena ou não é, meio presidente não existe.  1246 

 1247 

 1248 

A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) –  Adriana, deixa eu fazer 1249 

uma proposição... 1250 

 1251 

 1252 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – O 1253 

artigo do voto de minerva. Vamos achar o artigo, porque a dúvida agora é essa, 1254 

ela está na vice-presidência, isso está pacífico. Olha só. Vamos ler esse artigo 1255 

aqui: as deliberações das Câmaras Técnicas serão tomadas por maioria 1256 

simples dos seus membros, cabendo ao presidente, além do voto, o de 1257 

qualidade. Esse é o único caso que fala.  1258 

 1259 

 1260 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  É o presidente da 1261 

Câmara Técnica, não é o presidente da reunião. É o presidente da câmara... E 1262 

o presidente da Câmara Técnica de Diversidade... CTBio, hoje é a Lisiane.  1263 

 1264 

 1265 
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A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Aí 1266 

tem uma outra questão que nunca se pensou, obviamente, em eleição de 1267 

presidente e vice. Olha aí o § 2º: quando a matéria for resolvida por voto de 1268 

qualidade, devem ser encaminhadas ao Plenário do CONAMA para 1269 

conhecimento as razões dos votos divergentes. Obviamente, o que é isso? 1270 

Pensem na matéria que a gente está tratando, que é criadouro, que vamos 1271 

entrar daqui a pouco, se tiver uma votação da CTBio, de mérito que tenha o 1272 

voto de qualidade para desempatar, se entende que a questão é tão relevante, 1273 

que ela tem que ir para o Plenário com essa sinalização, então ele, 1274 

obviamente, está falando de mérito.  1275 

 1276 

 1277 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Significa que se vocês 1278 

entenderem que a Lisiane pode dar o voto de minerva, essa eleição tem que ir 1279 

à Plenário?  1280 

 1281 

 1282 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1283 

Que é, tecnicamente, um absurdo, por isso que ela está pensada para 1284 

questões técnicas.  1285 

 1286 

 1287 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Não, ali não diz, essa 1288 

interpretação é sua, eu acho até bom que ela der o voto de minerva, vá para 1289 

Plenário, e o Plenário decida se suplente pode ser eleito ou não presidente de 1290 

Câmara Técnica.  1291 

 1292 

 1293 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – O 1294 

Marcelo pediu a palavra.  1295 

 1296 

 1297 

O SR. MARCELO GARCIA (IPAAM/AM) – Marcelo Garcia, Amazonas. No 1298 

meu entendimento quem presidia a sessão da eleição era o CONAMA.  1299 

 1300 

 1301 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1302 

Isso. 1303 

 1304 

 1305 

O SR. MARCELO GARCIA (IPAAM/AM) – Então, se alguém tivesse que dar o 1306 

voto seria a presidente da sessão, o voto de minerva na eleição, a partir daí foi 1307 

empossado, só há vice, e não presidente. Então, ela poderia participar, nós 1308 

aqui... Eu que trabalho mais a questão técnica, eu estou preocupado com 1309 

essas questões dos criadouros, das marcações, que nós temos problemas 1310 

sérios nos estados que tem que ser resolvidos, tecnicamente, e eu tenho a 1311 

impressão de que essas questões, para mim já está superado, foi eleita a vice 1312 

naquela votação, e ela assume na próxima reunião, que é essa agora que foi 1313 

convocada conjunta. Então, ela não poderia votar lá, esse é o meu 1314 
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entendimento, tá? É uma questão de Regimento que tem alguns conflitos, e 1315 

isso nós podemos resolver depois. Mas, para agora, eu acho que a essa 1316 

questão está superada já.  1317 

 1318 

 1319 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Quer dizer que na sua 1320 

opinião fica sem presidente a CTBio, presidente presidente?  1321 

 1322 

 1323 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – Eu acho que não está 1324 

superada não.  1325 

 1326 

 1327 

O SR. MARCELO GARCIA (IPAAM/AM) – Está em vacância, está em 1328 

vacância.  1329 

 1330 

 1331 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – A gente não pode fazer 1332 

nada. 1333 

 1334 

 1335 

O SR. MARCELO GARCIA (IPAAM/AM) – Está em vacância, não podemos 1336 

fazer nada. Está em vacância até a próxima reunião então na. E a vice 1337 

assume.  1338 

 1339 

 1340 

O SR. MAJOR PM OLIVALDI ALVES BORGES AZEVEDO (CNCG)  – Adriana, 1341 

Major Olivaldi, CNCG. Adriana... 1342 

 1343 

 1344 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Só 1345 

um minutinho, Olivaldi. Deixa eu só ler isso que o Marcelo está 1346 

compreendendo, e que aí tem um respaldo no Regimento, é claro que nós 1347 

estamos numa questão polêmica, então nada é tão simples assim: na primeira 1348 

reunião de cada biênio de cada composição das câmaras técnicas, os 1349 

trabalhos da eleição do seu presidente e vice, serão conduzidos pelo 1350 

representante da Secretaria-Executiva. É aqui em que nós encontramos.  1351 

 1352 

 1353 

O SR. MAJOR PM OLIVALDI ALVES BORGES AZEVEDO (CNCG)  – Major 1354 

Olivaldi, CNCG. Dado o que o Bruno levantou com relação à suplência, se 1355 

suplente pode ou não, e considerando que na minha, e eu acho que na de 1356 

todos, nós temos um presidente sim, que a vice assume, e considerando 1357 

também que isso não é reunião subsequente, isso é primeira. Eu colocaria a 1358 

seguinte proposta, que realmente o jurídico resolva isso, e a gente faça uma 1359 

eleição na próxima, e hoje tem presidente sim, concordo com o Bruno, é a 1360 

Lisiane, em que pese, veja bem, eu faço parte disso aqui para ajudar, se tiver 1361 

que retirar a candidatura para ajudar eu retiro, mas que façamos a coisa 1362 

correta. Então, existe uma dúvida entre... Se suplente pode ou não, tudo bem, 1363 
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isso tem que ser resolvido pelo jurídico. O jurídico resolva isso, mas que nós 1364 

temos sim uma presidente, então para a gente não enrolar isso e ficar que ela 1365 

não é presidente, porque ela é presidente, que ela não pode dar voto de 1366 

minerva, porque ela pode sim, mas eu acolho a ideia do Bruno, no sentido de 1367 

que nem Ugo, nem eu, poderíamos ia ser, sob o ponto de vista dele, e se isso 1368 

for admitido, que a gente faça a eleição, como havia proposto no comecinho 1369 

dessa reunião, que se faça uma reunião, aliás, que se faça na próxima reunião, 1370 

a eleição.  1371 

 1372 

 1373 

O SR. UGO EICHLER VERCILLO (MMA) – Ugo Vercillo, Ministério do Meio 1374 

Ambiente. Major Olivaldi, entendendo aí e pelo discurso do Bruno, da questão 1375 

da titularidade, se necessária para exercer a função de presidente, eu retiro a 1376 

minha candidatura, tá? Para acompanhar essa ideia. E, aí, conto com a Izabel.  1377 

 1378 

 1379 

A SRª. MARIA IZABEL GOMES (IBAMA) – Maria Izabel, IBAMA. Então, 1380 

considerando essa regra da titularidade, essa interpretação da titularidade, eu 1381 

coloco a minha candidatura para presidência da Câmara Técnica de 1382 

Biodiversidade, para quem não me conhece, eu coordeno a área de 1383 

monitoramento do uso da fauna no IBAMA há quase dez anos e, enfim, e 1384 

acompanho as discussões do CONAMA também desde o início.  1385 

 1386 

 1387 

O SR. MAJOR PM OLIVALDI ALVES BORGES AZEVEDO (CNCG)  – Major 1388 

Olivaldi, CNCG. Eu só gostaria de deixar registrado como suplente, que eu fui 1389 

um cavaleiro em retirar a minha candidatura pensando que fosse feito o 1390 

mesmo, e não dessa forma. Só queria deixar... Ele fez por conta de uma 1391 

pessoa que pode ser... Ok. E, eu não tenho essa possibilidade, então eu retiro, 1392 

mas eu deixo bem claro que eu não gostei do que foi feito, isso foi antiético, e 1393 

retiro a minha candidatura.  1394 

 1395 

 1396 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Bruno. Izabel, por 1397 

favor, você é titular aqui, e é Conselheira de Plenário também?  1398 

 1399 

 1400 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1401 

Então, eu acho que a gente tem uma condução aqui agora, pode ser 1402 

completamente diferente, compreendo o Major Olivaldi. Agora, nós temos uma 1403 

situação de duas outras candidaturas. Ok, então nós temos uma condição da 1404 

Maria Izabel, que é Conselheira pelo IBAMA, que é titular dessa Câmara 1405 

Técnica e, nós temos uma candidatura da Lisiane, que também apresenta as 1406 

mesmas características. Lisiane, você estaria se candidatando à presidência? 1407 

Não. Então, está bem. Então, nós temos a candidatura da Maria Izabel. 1408 

Pergunto se tem mais alguma outra, para a gente ver se agora a gente 1409 

consegue encaminhar para uma situação de resolver o conflito, e a questão 1410 

jurídica passa a ser olhada depois, com um pouco mais de calma para se 1411 
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resolver situações futuras, perde o objeto e pode resolver questões futuras. Ok. 1412 

Tem ainda o objeto que remanesce para depois.  1413 

 1414 

 1415 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – A eleição vai ser feita na 1416 

próxima reunião?  1417 

 1418 

 1419 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1420 

Agora tudo muda, porque agora a situação modificou.  1421 

 1422 

 1423 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – Não. Não. Não. 1424 

 1425 

 1426 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Por 1427 

quê? 1428 

 1429 

 1430 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – Até agora estava se 1431 

discutindo, você fez o maior esforço do mundo para transferir isso para a 1432 

próxima reunião, todos concordaram.  1433 

 1434 

 1435 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1436 

Que tinha um empate. 1437 

 1438 

 1439 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) – Eu sou favorável para a 1440 

próxima reunião, vamos fazer isso para a próxima eleição e, inclusive em 1441 

direção do que o Major falou. Da maneira que está sendo conduzido, a 1442 

condução é maliciosa, e eu não vou concordar com isso, inclusive me retiro do 1443 

Plenário.  1444 

 1445 

 1446 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1447 

Calma, Marcílio, vamos só respirar. Eu entendi a tua posição, mas vamos 1448 

tentando alguns caminhos possíveis. Primeiro o Luiz Paulo e depois o Ugo.  1449 

 1450 

 1451 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) –  Olha, desde o ano passado, 1452 

quando a gente entrou, eu digo a gente, Renctas, eu estou falando em nome 1453 

da entidade. Houve diversas críticas, e foi um desgaste bastante grande para 1454 

quem lembra do processo das reuniões de fevereiro e março aqui nessa 1455 

Câmara, na Câmara de Biodiversidade. Desculpem os membros da CTAJ que 1456 

não assistiram, mas o desgaste foi muito grande, exatamente pelo que o 1457 

Olivaldi começa a colocar agora, desse tipo de articulação. Todos pegos de 1458 

surpresa, ninguém sabia de eleição, mais uma vez repito, a composição da 1459 

Câmara para a gente não se dá hoje. Então, não há razão dessa discussão 1460 
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toda, acompanho o Caron, vamos amadurecer, vamos conversar, nós, entre a 1461 

Câmara Técnica, e tomar uma decisão e deliberar, porque está muito feio, 1462 

essas articulações feias que se dão aqui por debaixo do pano, desculpe, 1463 

Adriana, não quero ofender A, B, C ou D, mas já vem sendo colocadas à 1464 

público há bastante tempo. Se alguém quiser se reportar às três primeiras 1465 

transcrições da CTBio do ano passado, vão ver isso claramente colocado. 1466 

Então, eu rogo que se pare tudo aqui, a Lisiane como eleita assuma hoje a 1467 

presidência junto com a reunião conjunta, e que na próxima reunião da CTBio, 1468 

a gente amadureça, converse, porque está feio demais, ficou feio. Aí, eu 1469 

acompanho o Olivaldi e o Caron.  1470 

 1471 

 1472 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1473 

Ugo, Lisiane, e eu realmente queria ir caminhando para o encerramento. E, nós 1474 

encontramos, aproveito só para dizer uma coisa, nós encontramos uma outra 1475 

possibilidade aqui no Regimento. Rafael. Sim, porque a gente está aqui 1476 

tentando a ginástica absoluta. Na ausência de presidente e vice-presidente 1477 

será escolhido um presidente da sessão, por maioria simples dentre os 1478 

membros presentes, isso aqui pode nos respaldar para o encaminhamento 1479 

futuro dessa reunião, caso se entenda realmente que a Lisiane vai fazer aqui, 1480 

compor a mesa para tocar essa reunião. Isso me dá um certo conforto quanto a 1481 

esse momento, se a gente optar por isso. Pois não, Ugo. 1482 

 1483 

 1484 

O SR. UGO EICHLER VERCILLO (MMA) – Eu só queria esclarecer que não 1485 

teve nenhuma manobra minha em cima da sua proposta, Olivaldi, na verdade, 1486 

antes de o Senhor apresentar a sua proposta, eu já estava disposto a retirar a 1487 

minha candidatura tendo em vista a posição do Bruno, e só estava esperando a 1488 

Maria Izabel retornar ao Plenário para propor para ela essa troca. Então, a sua 1489 

colocação foi feita antes da minha por ordem de inscrição, e não eu coloquei 1490 

em cima da sua proposta, buscando aí uma artimanha ou qualquer tipo de 1491 

atuação não ética. Estamos buscando uma solução para que a gente pudesse 1492 

avançar no debate frente às restrições que o Bruno tinha colocado, e não a 1493 

gente continuar aqui perdendo horas para discutir uma eleição que deveria ser 1494 

uma coisa de 15 minutos no máximo. Então, de forma alguma foi intenção de 1495 

fazer uma manobra do Plenário, e sim avançar.  1496 

 1497 

 1498 

A SRª. LISIANE BECKER (Mira-Serra) –  Lisiane, Mira-Serra, para quem não 1499 

estava, só esclarecendo, nós tivemos a reunião cancelada, por isso que foi 1500 

bastante polêmico, porque justamente por essa de não ter nem presidente e 1501 

nem vice, ser a primeira reunião, realmente era a primeira reunião, o 1502 

descompasso com as ONGs. Então, ela foi cancelada, tá? Foram dois dias, o 1503 

Marcílio se lembra bem, que ele saiu indignado daqui, porque realmente foi 1504 

cancelada justamente nessa mesma situação, foi cancelada. De toda forma, 1505 

para não prejudicar, ninguém vai querer prejudicar isso, tanta gente aqui, 1506 

conjunta, eu só peço encarecidamente que o que for ser resolvido, que também 1507 

resolva o problema do impasse com a sociedade civil, tá? Porque isso não dá 1508 

mais para continuar, é eleição após eleição, nós temos esse problema de que 1509 
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as ONGs sempre ficam de fora, porque só vão ser eleitas no ano que vem, 1510 

então nós temos esse descompasso, e isso é muito injusto, é uma afronta à 1511 

democracia, então a solução que se busque agora, até a próxima eleição, seja 1512 

de contemplar a sociedade civil, que é eleita no final do ano e toma posse só 1513 

em março.  1514 

 1515 

 1516 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Ok. 1517 

Acho que conseguimos compatibilizar. Então, a gente, depois, instruímos o 1518 

processo, conto, depois com o... Instruo o processo e encaminho para a 1519 

ConJur, a questão que já está discutida com o secretário da SAIC, que é quem 1520 

chama o processo de eleição das ONGs, isso a gente resolve para o futuro. 1521 

Nós temos para esta sessão, baseado nesse § 1º, acima de tudo, baseado 1522 

nesse § 1º que eu li anteriormente, a gente poderia colocar, se a Câmara 1523 

entender que é esse o mecanismo, a Lisiane para conduzir esta reunião junto 1524 

com o Rafael pela CTAJ. Pergunto se está bem essa solução, assim?  1525 

 1526 

 1527 

O SR. UGO EICHLER VERCILLO (MMA) – E a presidência? 1528 

 1529 

 1530 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – A 1531 

Lisiane, excepcionalmente, com base neste aqui. A presidência, a gente vai 1532 

ter... A gente vai jogar para a reunião seguinte, esclarecendo as dúvidas 1533 

jurídicas que estão colocadas, que é para compatibilizar. Qual é a questão? 1534 

Quem conduz a reunião, eu não vou agora de cabeça, mas a gente vai fazer 1535 

uma listinha, eu vou pedir para o Anderson tentar sistematizar quais foram as 1536 

dúvidas jurídicas que remanesceram, e na próxima reunião, a gente vai ter que 1537 

enfrentar isso.  1538 

 1539 

 1540 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) – Gostaria de colocar um ponto, 1541 

Adriana, olha só, quando a gente fala nas entidades ambientalistas, tá? As 1542 

entidades ambientalistas não tem cadeira cativa à entidade no Conama, elas 1543 

são eleitas de dois em dois anos, diferentemente das demais entidades do 1544 

setor produtivo, e do Governo, certo? O ICMBio, o Ibama, o Ministério do Meio 1545 

Ambiente, o MCTI, enfim, tem sempre cadeira, o que vão mudar são as 1546 

pessoas. Então, a eleição deveria ser dada, pensando nestes termos, quando 1547 

as ONGs entrassem, porque os Ministérios, o Governo em si, e tanto Governo 1548 

Estadual, como os governos municipais, não vão perder o seu posicionamento 1549 

dentro da Câmara, não enquanto entidade, enquanto Governo, vai perder a 1550 

pessoa, a Tainan hoje está pela ABEMA pode ser que amanhã ela não esteja 1551 

porque vai estar Zezinho, mas a ABEMA vai estar, e já com as ONGs é 1552 

diferenciado. Então, nós tomamos para nós que essa composição, ela se deu 1553 

no ano passado e tem que se dá ano que vem, não esse ano. Então, mais uma 1554 

vez, eu gostaria de deixar claro que já que se vai questionar tudo, a 1555 

procuradoria, a Conjur, seja lá quem for, a que órgão for, e com a presença do 1556 

Dr. Rafael aqui, dizer o seguinte, há uma deformação, não fica democrático 1557 

como bem colocou a Lisiane, o processo não é democrático, porque aqueles 1558 
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que tem uma passagem rápida aqui por dentro, eles são sempre alijados, eles 1559 

são sempre alijados, então, isso tem que ser definido na medida em que se dê 1560 

às entidades que não tem cadeira cativa aqui dentro pelo Regimento Interno, 1561 

que se dê a possibilidade dessas entidades se apresentarem. Certo? E 1562 

administrarem o Colegiado da mesma possibilidade que os demais de 1563 

Governo, ou setor produtivo tenham. Esse é o fato, é isso que precisa ficar 1564 

claro. Então, se a gente vai bater hoje aqui em eleição, não deveria ter sido 1565 

batido em eleição, como eu coloquei desde o princípio, e já houve até a crítica 1566 

do Caron, mas se a gente vai falar em eleição, vamos então levar esse ponto, 1567 

as ONGs vão ser mesmo alijadas do processo? Porque serão. 1568 

 1569 

 1570 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1571 

Luís Paulo, deixa eu só tentar encaminhar e ir fechando. Você tem da parte do 1572 

DConama, toda a sensibilidade e a percepção da importância desse assunto. 1573 

Rapidamente quando ele foi trazido desta última vez que é quando eu estou 1574 

aqui, a gente conseguiu fazer um estudo disso, e entender onde está o nó, 1575 

discutimos com o Secretário da SAIC, e tem que se buscar uma solução que é 1576 

jurídica, só que isso tem que ser buscado com um pouco mais de cautela, o 1577 

Rafael nem sabia disso ainda, então assim, a gente vai instruir isso e vai 1578 

encontrar uma solução e trazer essa solução pro conjunto com toda a 1579 

sensibilidade e entendendo que tem aí um problema a ser encarado. Podemos 1580 

encerrar?  1581 

 1582 

 1583 

A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) – Fazer uma colocação, 1584 

como a gente vai fazer a votação então ficou decidido pra próxima reunião, eu 1585 

acho que os candidatos poderiam ser apresentados com antecedência à 1586 

reunião. Porque assim, a gente representa a ABEMA, tanto eu como a Palmira, 1587 

e isso a gente tem que discutir dentro da ABEMA pra saber o nosso voto, e se 1588 

a gente tem com antecedência saber quem são os candidatos pra gente poder 1589 

discutir entre todos os Estados e trazer aqui o nosso voto.  1590 

 1591 

 1592 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1593 

Entendo, e entendo como procedente, é uma coisa meio informal porque você 1594 

não tem pode ter uma obrigatoriedade disso, mas na medida do possível é bom 1595 

que se fale. Tá bem. Encerramos? Vamos em frente? Vou sair dessa posição, 1596 

pedir então mais uma vez à Lisiane que venha, e ao Rafael que venha. Andrea, 1597 

desculpa. Pois não, Andrea. 1598 

 1599 

 1600 

A SRª. ANDREA FERREIRA PORTELA NUNES (MCTIC) –  Pelo bem ou pelo 1601 

mau, eu faço parte do CT de Assuntos Jurídicos, não faço parte da CTBio, 1602 

então eu vou dar uma recomendação, inclusive ao Dr. Rafael, por uma questão 1603 

de segurança jurídica para que essa reunião não seja invalidada, a Lisiane 1604 

ainda não se sabe se ela está presidindo ou se não está, tem divergência de 1605 

entendimento. Então, pelo bem ou pelo mal a minha sugestão é, que CTBio 1606 

vote nela por maioria simples, existe essa possibilidade regimental, vote na 1607 



34 

 

Lisiane para ela exercer a presidência, porque ela dependendo da corrente que 1608 

o jurídico seguir, ela está legitimada e a reunião não vai ser invalidada. 1609 

 1610 

 1611 

O SR. RAFAEL GOMES DE SANTANA (MMA) – Prezados, Rafael, CONJUR, 1612 

MMA. Em relação, eu peço para deixar... desce um pouquinho, isso. No caso 1613 

da reunião conjunta há uma regra no regimento que determina que a 1614 

presidência da reunião conjunta será exercida preferencialmente pelo 1615 

Presidente da Câmara Técnica cuja a matéria é originária, então não é uma 1616 

norma cogente, ela disse apenas que é preferencialmente, ela poderia, 1617 

inclusive ser conduzida pelo Presidente da CTAJ, então não tem esse 1618 

problema. O grande ponto é, a reunião da CTBio, ela está digamos assim 1619 

encerrada parcialmente por uma questão da dúvida jurídica, foi feita de forma 1620 

válida a eleição da vice-presidente, em relação à eleição da presidência foi 1621 

suspensa para esclarecimentos das dúvidas. Então, eu acho que está bem 1622 

solucionado, a reunião seguinte é a reunião conjunta, e nessa existe uma 1623 

preferência que seja exercida a presidência pelo Presidente Câmara Técnica 1624 

originário, mas é preferencialmente, então não há essa necessidade, inclusive 1625 

como a Dra. Adriana tinha colocado, ausente os presidentes das Câmaras, por 1626 

exemplo, por consenso define-se quem é o presidente e ele conduz a reunião. 1627 

Então, também não vejo problema nisso, inclusive, nesse ponto, eu estou na 1628 

minha semana pré-férias, a gente tá com o Ministro já nos seus momentos 1629 

finais para desincompatibilização com uma série de urgências, e eu até ia pedir 1630 

ao Bruno que conduzisse a reunião no meu lugar pra me auxiliar isso na CTAJ 1631 

ou a Lisiane, quem os colegas definirem que pode conduzir fiquem à vontade 1632 

que a gente pode definir isso por consenso.  1633 

 1634 

 1635 

O SR. BRUNO LÚCIO SCALA MANZOLILLO (FBCN) –  Sendo que, tem dois 1636 

Vice-Presidentes, e se é preferencialmente da CTBio então é a Vice-1637 

presidência da CTBio que tem a preferência. 1638 

 1639 

 1640 

(Palmas!). 1641 


